



上手だより



キャッチフレーズ: 花と米と文化を誇り輝き上手, 上手小~キラリ輝く笑楽校~
 〒895-1503 鹿児島県薩摩川内市祁答院町上手578
 電話番号: 0996-55-0025 FAX: 0996-55-0904
 ホームページアドレス
<http://www.edu.satsumasendai.jp/kamide-e/>

人権教育を支える2つの心・・・強さと優しさ！

学校長

朝夕は肌寒さを感じる季節になりました。先の学習発表会には、お忙しい中、多くの保護者や地域の皆様方にお越しいただきました。多くの参観者を前に、子どもたちも緊張したことと思いますが、それをはねのけ、意欲的になっけりした発表ができていたと感じます。ありがとうございました。

さて、12月は人権を考える月です。1948年に、世界人権宣言が採択された12月10日を世界人権デーとしました。そして、12月10日の前の1週間を人権週間として、わたしたち一人一人が身の回りの人権問題について考える期間としました。また、後ろの1週間を平成18年より北朝鮮人権侵害問題啓発週間として、北朝鮮当局による人権侵害問題に関して、正しい知識の普及と関心・認識を深めるための期間としています。

人権教育の指導には、大きく2つの側面があると感じます。一つは、理屈抜きで、人として絶対にしてはならないことは、しないという真の強さを育てることです。例えば、「いじめ」はいけないと多くの子どもが分かっています。しかし、周囲に流されてしまったり、見て見ぬふりをしたりしてしまうことがあります。正しいことを実践するためには、強い心が必要になります。もう一つは、真の優しさです。相手の立場に立って物事を考える心と言ってもよいかもしれません。こんな話があります。「ボール遊びをしていた小さな女の子が、ボールを追う途中、転んで泣き出してしまった。一緒にいた、年上の女の子は、手を貸して助け起こすか、励ましの言葉をかけるかと様子を見てみると、その年上の女の子は、倒れた子のそばで、自分もわざと倒れ、膝についた砂を払いながら、倒れた女の子にっこり笑いかけ、「立とうね」と優しく声をかけたそうです。」その様子を見ていた人は、年上の女の子の相手のことを深く思いやり、同じ立場に立とうとする行動に感動したそうです。

学校も人権教育を進める上で、真の強さと優しさを兼ね備えた児童の育成に努めていきたいと思ひます。

子育ての言葉

- ★人権感覚とは・・・人権の大切さや価値を知り、それが実現されている状態や逆に侵害されている状態を敏感に感知する力
- ★人権意識とは・・・人権が守られているかをしっかり判断し、侵害されている状況では、それを正しく変えようとする意識。人権感覚を行動に結びつける意識。

12月の学校行事予定

- 1日(木) いじめのない学校づくりの日, 児童との教育相談週間, 人権旬間, 避難訓練, 委員会活動
- 2日(金) 移動図書, 持久走大会, 学級PTA, 家庭教育学級(お茶)
- 6日(火) 持久走大会予備日
- 7日(水) PTA役員会, 第4回理事会
- 10日(土) 餅つき
- 17日(土) 九州PTA研究大会沖縄大会
- 20日(火) 元気塾(しめ縄, 門松)
- 23日(金) 終業式, 大掃除 ※給食あり

生活目標

○ 整理・整頓をしよう。

保健目標

○ 寒さに負けない強い体を作ろう。

研究授業



10月20日(木)は、〇〇教諭が研究授業を行いました。災害時の備えについて学ぶ社会の授業でした。具体物を準備して、子供の心をつかみ、タブレットも活用して、課題解決にむけて話し合わせようとする授業でした。子供達がとても意欲的でした。参観した本校職員に刺激を与えてくれました。先生方、頑張っています。

家庭教育学級



10月～11月の家庭教育学級は盛りだくさんでした。10月26日(水)はヨガ教室、11月1日(火)は、救命救急講習会、給食試食会でした。ヨガでは、体と心を温め、講習会では胸骨圧迫の重要性を学び、試食会では栄養バランスについて考えました。とてもよい学びの機会となりました。(写真は救命救急講習会の様子)

陸上記録会



10月27日(木)は、市小学校陸上記録会でした。上位に入賞できた子供はいませんが、子供達は練習の成果を十分発揮できたようです。薩摩川内市の同級生と競い合った経験こそが素晴らしいのではないでしょうか。

稲刈り



10月28日(金)は、溝下もちの稲刈りでした。今年は台風の被害に遭うこともなく、元気に育った稲を収穫することができました。これまで、事業部の皆様には大変お世話になりました。また、当日は高齢者クラブの皆様にもご指導・ご協力をいただき、大変ありがとうございました。

授業参観



心の教育の日ということで11月1日(火)に道徳の授業参観を行いました。どの学年も、いじめや思いやり、自分自身のよさについて考えさせる授業を行いました。成長とともに自分を客観視できるようにするものですが、そういった中でも、自分の良さをつかみ、違いを尊敬する素晴らしい大人に成長してほしいと思います。

学習発表会



11月6日(日)は、学習発表会でした。各家庭3名までの参加可能という制限を設けての実施でした。1年生は学校生活の様子を紹介しました。2年生は音読劇が中心でした。3・4年生は合奏・合唱でした。5・6年生は創作劇でした。子供達は保護者の皆様の前で生き生きと発表する事ができました。

小中一貫全体会



11月16日(水) 祁答院中学校校区小中一貫教育全体会が上手小学校で開催されました。上手小学校は今年度研究推進局を担当しています。

まず、3・4年生算数複式の授業を観ていただきました。感染拡大傾向であることを踏まえ、別室にてリモート参観も行いました。

次に体育館で全体会を行いました。研究の方向性を確認し、授業の内容についても吟味しました。

最後に、市教委の指導主事の先生から指導助言をいただきました。

研究主題「先生や友だちと一緒に居たい学びたいと思う学級・授業づくりを目指して」がより具体的な取組となりますように努力していきたいと思います。